35 Años del CEIQ

EDUARDO GUEVARA

El 9 de julio de 1953, cuando apenas la Universidad Industrial de Santander estaba entregando sus primeros profesionales a la industria, los estudiantes de Ingeniería Química encabezados por Manuel Chaparro, Carlos Guerra, José Martínez y Gilberto Salcedo, entre otros, crean el Centro de Estudios de Ingeniería Química que como rezaba su slogan, propende por la superación científica, social e intelectual de los estudiantes de Ingeniería Química de la UIS.

The signal and common agent also are broad for a superior and a su

ab compliance belongs our experienced to those and interest at the electric state of the state o

his 1936 of CEIQ obtains an resonante triunfo al hacers: acreedin el primer premia

Passas por la dirección del Gentamine distante existinaria que más salva liberallas a

III resignification and the land also patients are used. Odd in minute sub-alcohological land as

distante Velourillo Mercin Verstableullo eniemeoromounta interest

with the contract of the contr

Uno de sus primeros logros fue poner en circulación la Revista ION como órgano informativo del CEIQ, cuyo primer número aparece el 12 de octubre de 1953.

En sus primeros años la Revista aparte de la información técnica, traía notas de información general, sociales y deportivas relacionadas con nuestra carrera y la Universidad; además de abundante publicidad de las empresas que financiaban las respectivas ediciones.

Nuestra Revista, pionera en su género en nuestro país, fue rápidamente conocida a nivel nacional e internacional y es expuesta con gran éxito en la Primera Feria Internacional de Bogotá en 1954.

Por aquellas épocas se inauguraba el edificio de Ingeniería Química en la UIS, equipado con los más modernos medios de enseñanza e investigación; edificio que fue ampliado a principios de la década de los sesenta, para estar acorde con el crecimiento de nuestra ya prestigiosa Universidad.

En 1956 el CEIQ obtiene un resonante triunfo al hacerse acreedor el primer premio en el Congreso de Ingeniería ESSO por intermedio de uno de sus integrantes: El estudiante Valentín Durán Vergara, lo mismo que una mención de honor al estudiante Carlos Guerra cofundador del CEIQ; por sendos trabajos de investigación realizados en la UIS.

Pasan por la dirección del Centro de Estudios, estudiantes que más tarde llegarían a ocupar un lugar importante en la historia de nuestra Universidad y nuestro país. Ejemplo de ello es que dos de los directores del CEIQ (Carlos Guerra y Cecilia Reyes), han llegado a alcanzar la máxima distinción en nuestra Universidad: la Rectoría.

Ya en los sesenta estuvieron al frente del Centro de Estudios personas tan destacadas como Manuel G. Pardo, Reynaldo Rodríguez, Alfonso Conde, Hugo Valencia y otros que aún siguen prestando invaluables servicios a la comunidad estudiantil y a la industria de nuestro país.

En 1963 se funda la Biblioteca Estudiantil Cástulo Eduardo Barrios del CEIQ, cuyo funcionamiento ha sido continuo durante estos últimos 25 años, siendo un ejemplo singular en nuestra universidad que a través de los años se haya mantenido al servicio de la Ingeniería Química de la UIS; manejada, financiada y engrandecida por los propios estudiantes y profesores, quienes con sus frecuentes donaciones ayudan a aumentar la disponibilidad bibliográfica de nuestro Centro de Estudios.

En las dos últimas décadas ha tratado de dársele a la revista un enfoque netamente técnico, debido a la difusión en gran escala que ha tenido y es así como las notas de la facultad y la universidad que antes ocupaban una buena parte de nuestra revista, se han venido publicando a nivel local en periódicos informales del CEIQ que han tenido diferentes nombres a través de los años: EL SOPLETE, EL CATALIZADOR y actualmente BALANCES.

En los tiempos recientes se ha tratado de fortalecer nuestra biblioteca y de impulsar las actividades técnicas de formación profesional tales como Seminarios, Conferencias, Visitas Industriales y a partir de 1985 se institucionalizó la Semana Técnica de Ingeniería Química CEIQ, con el fin de concentrar en un breve lapso de tiempo una programación que ayude a la mejor preparación de nuestros futuros ingenieros.

La época reciente del CEIQ ha visto desfilar a personas que con su esfuerzo y dedicación han logrado hacer perdurar una idea que nació hace 35 años. Entre ellos podemos recordar a Jairo Quintero, Jorge Benítez, Isabel Ocaziones, Luz Edelmira Afanador, José A. Santos, Carlos Colmenares, Eduardo Beltrán y otros cuyos nombres se me escapan o aquellos que trabajaron con tesón, pero sus nombres no trascendieron, los cuales merecen un justo homenaje en esta efemérides.

El CEIQ seguirá velando por los intereses estudiantiles y por el progreso de la Ingeniería Química en la Universidad Industrial de Santander, de la cual podríamos decir lo
mismo que escribió e. Santandereano Augusto Espinosa Valderrama en la nota editorial
de la Revista ION de agosto de 1955: "iAh! con cuánta justicia pasará a la historia,
en letras gigantes y con pedestal de mármol para el merecido bronce, el gobernante
que se decida a convertir la Universidad (Industrial de Santander) en la primera de sus
preocupaciones y a librarla de dificultades y estrecheces".

Para el futuro se tiene proyectado estrechar los vínculos CEIQ-INDUSTRIA, fortaleciendo el Comité de Asesoría Industrial, para brindar al país la posibilidad de participar directamente en la formación de sus Ingenieros Químicos.